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L’Origine du Secteur-Missions 
e 21 mars 1991, le Conseil Général des Sœurs des Saints Noms de Jésus et de 
Marie, en consultation avec la Directrice des Missions, les Provinciales et 
toutes les sœurs qui étaient en Mission au Brésil et en Haïti 
prennent la décision d'inaugurer le Secteur Missions, entité distincte des 
provinces de la Congrégation.  

     Cette décision a suscité beaucoup d'enthousiasme, donné un nouveau souffle à la 
mission et réuni les missionnaires dans l'élaboration d'un projet commun.   
Au même moment, se concrétise l’achat d’une maison pour accueillir les missionnaires en 
congé.  La résidence Cadillac est devenue un lieu de rencontre, de partage d’expériences, 
de célébrations et de repos.                                                              Denise Girard, snjm 
 

 

 Libérer la Vie Menacée......  
 
A Uauá, un  grand défi  à relever! Déjà, il y avait une centaine de Communautés de Base dans les campagnes. 
Nous les visitons, partageons notre foi et  découvrons leurs besoins.  La population pauvre de ces éleveurs de 
chèvres souffrait du manque d'eau potable  et d'organisation.  Le pouvoir était corrompu.    

 

Nous organisons l'alphabétisation  pour la 
conscientisation des adultes à partir de la 
méthode Paulo Freire. Hommes et femmes 
se syndicalisent pour la défense de leurs 
droits.   Avec l'aide d'une ONG, les gens se 
prennent en mains: construction de 
citernes, soin des chèvres.   
Ceci leur donne une vie meilleure et évite 
le départ des jeunes vers les grandes villes.   
« De petites gens, ensemble qui font de 
petites choses, peuvent sauver le 
monde »!!!    Monique Fortier, snjm 
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Mission de Jacqueline au Brésil 
Notre mission au Brésil s’est longtemps déroulée au cœur de 
l’animation des communautés de base, et nourrie de leur vitalité, 
dans le sillage de Vatican II. Nous avons contribué à la formation 
d’un leadership laïque, engagé au nom de sa foi.  La formation et 
l’animation de groupes de  pastorale ouvrière, l’éducation 
populaire dans nos milieux d’insertion défavorisés, ont été 
quelques-uns des chemins pour concrétiser notre passion de 
libérer la vie menacée.  
     Issues de nos communautés de base, nous avons accueilli de 
jeunes brésiliennes au milieu de nous et les avons accompagnées 
tout au long de leur formation, soucieuses de partager avec elles 
notre charisme snjm. Jacqueline Aubry, snjm 

 
                                                       

Mission de Joanne au Brésil 
Depuis mon arrivée au Brésil en 1987 ma mission a toujours été avec les gens pauvres, en particulier les 
femmes et les enfants. Cette mission a été vécue en travaillant comme agent de pastorale dans une paroisse 
dans la périphérie et dans le centre de São Paulo avec les enfants de la rue et des prostituées.  En arrivant à 
Maceió sur la côte nord-est du Brésil, j’ai travaillé avec des filles qui avaient subi des abus sexuels et 
actuellement je travaille avec l'équipe de notre nouveau projet SNJM Centre Social Mère Marie Rose. Cette 
"aventure avec l'Esprit" m'a donné des défis, de l'enrichissement, de la joie et continue de le faire.   

Joanne Pundyk, snjm    

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 Toute une expérience de vie!
Dès mon arrivée au Brésil, en 1989 on m'a demandé  d'accom-
pagner des familles où il y avait des membres porteurs du virus 
HIV (familles référées par les hôpitaux). Des bénévoles font des 
visites aux familles pour s'assurer que la médication et l'hygiène 
sont respectées.  
     Des jeunes bénévoles vont dans les écoles pour passer de 
l'information sur le sida.  Chaque mois, deux assistantes sociales 
travaillent avec adultes, adolescents et enfants en groupes 
séparés.   L'objectif est de créer un espace pour qu'ils trouvent 
en eux, courage et support.  S'il y a océan de difficultés, il y a 
toujours une goutte d'espoir!                  Elisabeth Giroux, snjm 
 
 

Sr Jacqueline Aubry, snjm, gauche,  
avec une famille 

Sr Joanne Pundyk, 
snjm, avec les jeunes 
filles du Centro social 
Madre Maria Rosa. 
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Les enfants avec qui Sr Elisabeth Giroux, snjm,  
et Sr Ana Maria , snjm, ont travaillé. 



Comité Intermission :  Agnes Hoy (BR), Marjorie Moffatt (PE), Jo’Ann De Quattro (U.S.-Ontario),  
                                         Yvonne Massicotte (MB), Josée Lareau (AG), Hélène Harvey (SM), Miquelina Silva (MS). 

Mon expérience à Maceió 
Qu'est-ce que je vais faire au Brésil?  Il n’y a pas d'école !  Maceió 
m’attendait pour travailler dans le ministère de la Pastorale de l’Enfant : 
visiter les familles démunies,  être une présence et un soutien pour les 
mères, les enfants de 0-6 ans et les femmes enceintes.  Les visites 
mensuelles me permettent d`assurer un suivi plus régulier au niveau de la 
vaccination, de la santé, de l’alimentation, de la fréquentation scolaire, du 
développement de l’enfant et de leurs droits. Pour encourager et soutenir 
les mamans les plus nécessiteuses, nous voyons à leur procurer, aliments et 
produits d’hygiène.  Chaque mois les familles se rencontrent au CSMMR. 
Les mères ont un exposé sur un sujet qu’elles choisissent pour les aider à 
mieux se réaliser comme femmes, comme mères et comme citoyennes. 
Le but de ses rencontres est de permettre un échange entre elles. 
Pendant ce temps, il y a la pesée des enfants et différents jeux pour les 
amuser. La fin de la rencontre se termine par une collation.  La Pastorale 
de l’Enfant est une mission d`amour et de lutte pour une vie riche et 
abondante pour tous les enfants. Je suis heureuse dans cette mission.  
Françoise Bernard, snjm     
 

Mon Insertion à São 

Paulo 
Quand je suis arrivée à São Paulo 
on m'a dit, il y a beaucoup à faire 
dans la périphérie.  Les sœurs 
engagées dans les Communautés 
ecclésiales de base ont vu de 
nombreux besoins. Je me suis 
impliquée dans l'alphabétisation, 
ce fut une surprise de rencontrer 

des adultes qui ne savaient pas lire.  
J’ai aidé à l'organisation des Communautés Ecclésiales en accompagnant les leaders. Je fus bien reçue, j’ai 
beaucoup appris, je me suis faite de bonnes amies.  J’ai donné des cours d’anglais, un travail qui se continue 
encore ... 
    Le peuple n'a jamais oublié la présence des Sœurs.  Aujourd'hui, nos associées en sont le résultat. En nous 
quittant, Cristina et Aparecida ont voulu continuer leur engagement avec nous. Edna et Roberta cheminent 
dans quelques pastorales.  Les associées continuent à maintenir vivant le charisme de Marie- Rose. Elle est 
très présente au milieu du peuple brésilien!                                                                        Agnes Hoy, snjm 
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Maceió 

Sr Françoise Bernard, snjm 
Pastorale de l’enfant 

Les associées : Cristina, Edna, Aparecida et Roberta  - Sr. Agnes 


